

INTERVENCIÓN DEL SECRETARIO GENERAL REGIONAL DEL
PSOE DE EXTREMADURA EN EL ACTO PÚBLICO DE
VILLANUEVA DE LA SERENA

SÁBADO, 28 DE FEBRERO DE 2004

Gracias, muchas gracias, compañeras y compañeros, amigas y amigos. Yo desde el mes de junio, creo que he adquirido una enfermedad, que seguramente necesita tratamiento psiquiátrico. Yo he oído a Marisol, cuando ha iniciado su intervención, diciendo que esta mañana ha escuchado a uno del PP hablar de mí y a mí desde junio, desde que ganamos las elecciones, autonómicas y municipales, me ocurre una cosa, que yo veo a la gente del PP, las miro, pero no las veo y los oigo, pero o los escucho y eso yo creo que debe ser tratado. Algún amigo mío que entiende de esto, me ha dicho que eso es el síntoma del menosprecio, del menosprecio que yo tengo por estos caballeros que no han aceptado el resultado de las elecciones del mes de junio. Estaban tan seguros que iban a ganar que no han sido capaces de aceptar la decisión mayoritaria de los extremeños. En otros sitios tuvieron más suerte, en Madrid, por ejemplo, ganamos las elecciones y se las inventaron, se las ingeniaron para que hoy no gobierne el socialista que ganó, sino que gobierne Esperanza Aguirre.

En Cataluña están intentando una operación por el estilo, por el estilo, a ver si son capaces de quitar a Maragall de la Presidencia de la Generalitat de Cataluña. Van a utilizar todo lo habido y por haber. En Madrid utilizaron el dinero, en Cataluña, van a utilizar a ETA cuantas veces sea necesario para quitar a Maragall. Lo vimos todos el otro día. Desde las nueve de la mañana el Gobierno español diciendo "a las dos de la tarde rueda de prensa de ETA" ¿cuándo ha ocurrido eso? ¿cuándo el Gobierno nos ha estado diciendo a los españoles "pongan la televisión a las dos de la tarde que va a salir ETA, que va a hacer un anuncio, que va a perjudicar al Gobierno socialista de Cataluña?". Es decir, van a intentar todo y aquí también lo están intentando con un problema para

ellos, que aquí no son capaces de levantarme los pies del suelo, no son capaces (aplausos). Y por lo tanto yo ni les veo, ni les oigo, ni les escucho, ni nada, porque no me preocupa lo que digan. Yo estoy muy preocupado con lo que puede pasar de aquí a 14 días, muy preocupado.

Como estamos bastante en familia les voy a contar mi sueño. Yo fui Presidente hace ya 21 años, de la región más humilde de España, de la más humilde, no figurábamos en ninguna parte, no éramos nada, no se nos conocía por nada, no se nos oía por nada, solamente salíamos en televisión si alguna vez había un crimen rural. Pero por lo demás no pintábamos nada, nuestro destino era coger la maleta y marcharnos a la menor oportunidad. Nuestras madres nos parían con la maleta hecha y en el momento en que podíamos nos largábamos. Y en esas condiciones yo decidí ser Presidente de esta Región. Sabía que lo tenía difícil, pero no me quejo, porque cada uno se mete en la aventura que cree debe meterse y no tiene derecho a quejarse. Yo no me quejo. Era la Región que teníamos y era la región que quería liderar. Y soñé, porque yo soy Capricornio, y los capricornio somos cabezotas, soñé que llegaría un día donde nosotros no seríamos los más humildes de España. Y soñé que llegaría un día donde yo no sería el Presidente de una Región desconocida, que cuando iba a un Ministerio me pedían el carnet de identidad, que se reían de mí, cuando iba con el coche oficial por Madrid y decían "ahí va el de Extremadura, pobrecito" y yo aguantaba y Marisol es testigo y algunos escoltas que hay por aquí también. Decía no os preocupéis, llegará el día en que se pondrán firmes y nos saludarán caballerosamente (aplausos). Y hoy debo decirlo no por mérito mío, sino por la fuerza que vosotros me habéis dado, que hoy en España, cuando alguien dice algo, todo el mundo en Madrid pregunta ¿qué piensa Ibarra?, todo el mundo lo dice (aplausos). Incluso anoche en Cáceres un abuelete me decía "en España cuando Ibarra habla, España se constipa", me decía (aplausos).

¿Por qué digo esto? Digo esto porque hoy, gracias a vosotros, yo soy un Presidente respetado en España, con poder en España, con poder. Y yo soñé que un día sería esto. Y yo soñé que yo un día podría representar a un pueblo con fuerza. Yo soñé que un día nosotros ganaríamos batallas y ganamos el año pasado la del PER. Porque Chaves y yo puestos juntos no nos gana nadie, nadie. Y soñé que yo podría entrar hoy en un Ministerio y todo el

mundo se pone de pie ¿y por qué? No por el placer (aplausos), no lo digo esto, no me entendáis mal, no lo digo esto para presumir, digo que mi sueño está a 14 días de hacerse realidad.

Yo he gobernado 21 años, de los cuales 13 con Felipe González, 8 con Aznar. Es decir 13 años jugando en campo propio y 8 años jugando en campo ajeno. Cuando gobernó Felipe hicimos muchas cosas en Extremadura, muchas. Me podría estar aquí media hora contándolas, pero he de confesaros una cosa, en ese momento en los años 80, principios de los 90, yo no era el Presidente que soy hoy. Tenía fuerza, pero no mucha, así que estoy soñando desde junio diciendo si el día 15 día de marzo Zapatero es Presidente del Gobierno y yo soy Presidente de Extremadura, vamos a darle una vuelta total a esta Región. Y ese es mi sueño, mi sueño (aplausos).

He renunciado a algunas cosas que para la derecha son fundamentales, para mí no, para mí no. Están locos cada vez que se presentan a unas elecciones, los del PP, están locos para ver cómo le dan el carguito en Madrid, os lo confieso hoy, que digo que no estoy haciendo vanidad. Yo he podido ser Ministro con Felipe y no quise, y para mí no significó un sacrificio, porque yo decía yo no voy a ser Ministro. Yo quiero que llegue el día donde haya un Presidente del Gobierno socialista para poderme comer el mundo y para poder transformar definitivamente a Extremadura. Y para ese momento, faltan 14 días, me faltan 14 días. Y he hablado horas y horas con Zapatero, horas y horas. Le he dicho te voy a ayudar hasta el final, uno porque eres socialista y dos porque me tienes que ayudar a que esta Región por fin, tenga el despegue con el que yo llevo soñando 21 años y con el que muchos extremeños llevan soñando toda la vida, toda la vida. Y entonces sueño y pienso, el día 15 cuando me levante si Zapatero está en la Moncloa ¡me cago en la leche! por fin, por fin, la autovía 630 se acaba, empezamos el AVE, 5.000 hectáreas de arroz que nos han quitado, nos las devuelven, los empresarios extremeños que tienen un 12% de subvención para hacer una empresa, tendrán el 30%, porque todo esto lo tengo firmado y escrito con José Luis Rodríguez Zapatero, todo escrito (aplausos).

Es mi sueño y es mi desgracia, y es mi desgracia, porque si ese sueño se convierte en realidad, me veo presentándome a las elecciones dentro de otros cuatro

años otra vez, es mi sueño y es mi desgracia (aplausos). Pero eso es lo que yo espero, por eso estoy tan preocupado, tan preocupado. ¿Seremos capaces? Independientemente de lo que pienso como español, de lo cual hablaré después un momento. Pero son 14 días. Yo voy a jugar en el campo que ustedes digan, en el que digan los extremeños ahí me coloco, si hay que estar otros cuatro años, con Rajoy de Presidente, con el PP gobernando en Madrid, pues yo pelearé en campo contrario como lo he hecho durante estos 8 años, e intentaré hacer lo mejor posible para mi tierra, me tendré que tapar la nariz muchas veces hablando con Ministros a los que no soporto, pero que intento conseguir lo mejor para Extremadura. Tendré que hablar con Cascos, con quien sea y hacerme amigo del que sea, para conseguir cosas para esta tierra. Pero me imagino a los Ministros que más o menos pienso en su despacho, entrando yo en su despacho y poniéndose de pie el Ministro para recibir al Presidente de la Junta de Extremadura. Y no solamente de pie, sino con papeles y con dinero para hacer el sueño realidad (aplausos).

Así que voy a jugar en el campo que quieran ustedes, donde quieran. Pero yo les diría una cosa a los extremeños, "por favor no dejen solo otra vez frente al Partido Popular, no me dejen solo", pongamos en Madrid un Presidente socialista, porque nos va en ello una buena parte de nuestro futuro, una buena parte y a ver si una vez por todas somos capaces de pensar como extremeños. Y ver qué es lo que nos interesa como extremeños, copiar en algunas cosas a otras regiones. Por ejemplo, los empresarios catalanes que forman parte de la CEOE que preside el Sr. Cuevas, ¿qué es lo que dice el Sr. Cuevas, el patrón de los patrones? Hay que votar al PP y los empresarios catalanes dicen "por aquí". Nosotros votamos lo que interesa a Cataluña y lo que nos interesa a los empresarios catalanes. Y entonces yo sé que hay empresarios que cuando llegan las autonómicas nos votan a los socialistas, porque les va muy bien con nosotros, porque han ganado dinero con nosotros, porque están creando empleo con nosotros.

Cuando yo llegué a Presidente para hacer una carretera, tenía que recurrir a empresas de Madrid, aquí no había una empresa constructora. Hoy, los constructores extremeños están ganando dinero gracias a que hemos sido capaces de crear Región y de crear empresas. Así que esos empresarios que nos votan en las Autonómicas, cuando llegan

las Generales, dicen nosotros tenemos que votar lo que dice Cuevas. No se hagan caso de Cuevas, piensen como extremeños, como extremeños. ¿Qué les interesaría a los empresarios extremeños? Un Gobierno en Madrid Socialista, con un Presidente socialista en Extremadura. Y cuando haya que adjudicar un tramo de la autovía 630, no será para un empresario madrileño, sino será para un empresario de la construcción extremeño, que no cogen ni una sola obra de las que adjudica el Ministerio de Fomento.

Así que pensemos una vez en Extremadura, como extremeños. Ya está bien de hacer lo que dicen que hay que hacer. Yo sé que los socialistas van a votar socialista, pero me interesa también que los que no son, por una vez, tengan el mismo sueño que yo, tengan los mismos intereses que yo. Piensen en su tierra y en ellos, en su bolsillo si quieren, porque con Zapatero de Presidente van a tener muchos más apoyos y de eso me encargo yo, y me comprometo yo, de los que tendrían votando al PP, pero al final no llevándose un mal cacho de pan a la boca, porque todo va como siempre a los negocios que tienen en Madrid.

Así que todo el mundo debería pensar en extremeño, como hacen en otras regiones, que piensan en ellos antes que en los demás. Y nosotros muchas veces hemos sido tan veletas, hemos sido tan generosos, hemos sido tan tontos, que nunca hemos pensado en nuestra tierra. No, no, yo lo que diga fulanito eso es lo que voto. No, hombre no, vote usted lo que cree que le interesa y en estos momentos nos interesa un gobierno de izquierdas, socialista, porque tienen ustedes un Presidente socialista. Y esa unión va a hacer posible que esta tierra cambie pero de verdad, no solamente porque yo sea el Presidente, sino porque Zapatero está decidido a hacer una igualdad entre los territorios de España que es lo que falta y le faltó hacer a Felipe González, que no pudo hacer toda la labor que tenía por delante. Bastante hizo con hacer las cosas que hizo, pero la cohesión territorial, la igualdad entre los territorios, falta.

Y por eso yo me meto con los nacionalistas y soy tan antinacionalista, aunque se enfaden los de Convergencia i Unió, yo no aguanto a los nacionalistas, porque los nacionalistas intentan llevarse todo para ellos y cada dinero y pesetas que salen de las arcas del Estado para ellos, es peseta que nos quitan para nosotros. Así que

tenemos por delante un reto espectacular, un sueño que por fin se va a hacer realidad, si no pasa, yo voy a seguir peleando, yo no voy a tirar la toalla, como Miguel Ángel yo no me achico y el día 15 si está Rajoy, pues tendré que seguir tirando para adelante con Rajoy. Pero si está Zapatero, está un líder, un Presidente que me respeta y que sabe los problemas que tiene esta tierra, que se los he contado de arriba abajo y no solamente lo sabe, sino que es que además está copiando muchas de las medidas que nosotros estamos haciendo aquí en Extremadura, muchas. Así que yo creo que ese es un reto fundamental (aplausos) que tenemos por delante.

Y después también nos jugamos mucho como españoles. Miren, un proyecto de País, un proyecto para un País, no durará más de 20 ó 25 años. Cuando llegan los 20 ó 25 años, es decir, una generación, ese proyecto hay que renovarlo, hay que cambiarlo, hay que mejorarlo, hay que hacerlo de otra forma, porque la sociedad 25 años después es una sociedad radicalmente distinta. Ha cambiado en sus formas, ha cambiado en sus esencias, ha cambiado en la forma de estar, en todo lo que se mire, nosotros somos distintos los españoles de hoy, de los españoles de hace 25 años cuando aprobamos la Constitución. En todo. Pongo un ejemplo, podía poner muchos. Un ejemplo, estamos viviendo un momento en la sociedad española y también en la europea, donde la estructura de población ha cambiado radicalmente. Antes, se formaban los jóvenes durante 10 ó 12 años y a los 10 ó 12 años se ponían a trabajar. Y estaban trabajando 40 ó 50 años de su vida y cuando se jubilaban, les quedaban 8 ó 10 años para morir. Esa era la situación hace 40 años. Eso no se parece en nada, con la realidad que hay hoy. Hoy un joven se está formando 25 ó 30 años, 25 ó 30 años. Está trabajando después 30 ó 35 años y se jubila y está jubilado 30 ó 35 años. Es decir, por primera vez en la historia de la humanidad, estamos formándonos tanto tiempo como trabajando y estamos jubilados tanto tiempo como trabajando y formándonos. Y esto no ha ocurrido nunca en la historia de la humanidad, nunca. Pero como ese ejemplo podría poner otros miles de ejemplos de cómo la sociedad está cambiando.

Miren, hoy, nosotros llevamos en el programa electoral que admitiremos y haremos una Ley donde la gente que tenga una forma sexual distinta de la heterosexual, pueda formar su matrimonio libremente. Es decir que se puedan casar homosexuales o que se puedan casar lesbianas. Hace 25 años, cuando aprobamos la Constitución, era

impensable que eso se pudiera poner en un programa electoral, impensable. ¿Por qué? Sencillamente porque además oficialmente no existían ni gays, ni existían lesbianas, pero la sociedad va evolucionando, va avanzando, va cambiando y hoy encontrarse a un homosexual amigo tuyo, o a una lesbiana amiga tuya, es de la cosa más natural del mundo. Y la sociedad (aplausos) y la sociedad y sobre todo los jóvenes que han crecido en estos 25 años, ven la sociedad de una forma distinta a como la veíamos nosotros cuando hicimos la transición y cuando hicimos la Constitución. Y el éxito de un partido político que quiere renovar su proyecto es intentar ver la sociedad no con los ojos de los que hicimos la transición hace 25 años, sino con los ojos de los jóvenes que han sido el resultado de esa transición política y que hoy tienen una mirada distinta de la sociedad de la que teníamos nosotros.

En eso consiste el éxito. En ver, nos pasa a los padres, los padres que somos capaces, o que son capaces, de ver el mundo a través de los ojos de sus hijos, son familias que pueden salir adelante. Cuando tú quieres ver la sociedad solo con tus ojos, y desprecias lo que ve tu hija o tu hijo, ahí hay un choque inmediatamente, hay una falta de comprensión total. Por eso hay un autor Milan Kundera, que dice "ser absolutamente moderno, es que te gusten las cosas que le gustan a tus hijos", eso es ser moderno y si a mi hija le gusta Andy & Lucas, a mi me gusta Andy & Lucas (aplausos). Claro, eso es ser moderno, porque eso hace que podamos ir a comprar discos juntos de Andy & Lucas. Ahora si a ella le gusta Andy & Lucas y a mi me gusta Bethoven, no hay forma de entenderse. Por cierto a mí Bethoven, me gusta, pero no lo entiendo (risas) porque no lo entiendo, porque yo no tuve tiempo (aplausos). Yo cuando era muchacho en mi casa nada más que había un transistor para escuchar Radio París y la Pirenaica, así que música clásica, desgraciadamente yo no pude aprender. Entonces yo no pude aprender.

Como han pasado 25 años desde que iniciamos un proyecto político para España, ahora llega el momento de hacer otra nueva modernización del país. Y lo tiene que hacer un partido que sea capaz de captar qué sociedad nueva se ha ido formando como consecuencia de los avances que hemos ido haciendo en estos 25 años. Es decir, los jóvenes de hoy día tienen que ser los protagonistas de un proyecto político nuevo para España. Porque todas las generaciones tienen el deber, pero sobre todo el derecho, de dejar

escrita una página de la historia de España donde ellos se sientan protagonistas de un nuevo avance, de un nuevo cambio, de una nueva modernización de nuestro país. Y eso es lo que ve el PSOE y eso es lo que quiere el PSOE y eso es lo que no es capaz de ver el PP y eso es lo que no es capaz de ver Rajoy.

Rajoy cree, que España ya está construida, que la sociedad ya está en marcha, y que todo aquel que vaya llegando, que se vaya montando en el vagón de cola, porque el tren está encarrilado, ya hicimos la Constitución y esto no admite ningún cambio. Tiene ya cogido su ritmo y el que vaya llegando que se monte atrás. Porque los que van en la máquina, esos dicen que no cambian nada, que la sociedad cambia me da igual, ellos siguen exactamente con el mismo rumbo. Y la sociedad tiene la responsabilidad de decirle a la nueva generación "oiga, usted tiene que marcar el rumbo" otra cosa es que sea maquinista o no lo sea, eso es lo menos importante. Lo que hace falta es que usted me diga exactamente por donde tendríamos que circular, y yo sea capaz de averiguar qué es lo que quiere mi hija, qué sociedad ve mi hija y qué forma de entender la vida tiene mi hija. Y no que mi hija se adapte a mi, sino que yo me adapte a ella y sea capaz de conducir un impulso para que ellos, cuando sean y tengan mi edad, puedan decir "nosotros fuimos protagonistas en el año 2004, 2005, 2006, 2010 de tal cambio político, hicimos esto por España y hoy podemos contarlo y decir a nuestros hijos esta fue la página que nosotros escribimos e la historia de España". Y el PP no lo entiende, por eso llevamos 8 años donde no hay protagonismo de nadie, donde estamos en un país que va bien o va mal, pues sí va bien, unas veces va bien, otras va regular, otras veces va mal, pero no se nota nada de que aquí está habiendo una transformación, una modernización, un cambio que exige, repito, porque si no los proyectos se agotan, y puede seguir tambaleándose y puede durar este proyecto de España, puede durar 50 años más. Pero no habremos avanzado en las condiciones en que la sociedad va requiriendo.

Pongo otro ejemplo, hace 25 años, había muchos hijos nuestros que a los 12 ó 13 años salían de la Escuela y se ponían a trabajar e hicimos un proyecto político en Extremadura, nuevo, y dijimos no, el cambio consiste en que nuestros hijos no se vayan a trabajar a los 12 años, sino que se metan en un Instituto, sigan y puedan estudiar Formación Profesional, una carrera, tengan las mismas oportunidades independientemente del nivel de renta

de sus padres. Y eso se ha hecho. Y hoy es una realidad. Hoy todo el mundo que quiera tiene la posibilidad de poder emprender unos estudios superiores, una Formación Profesional, todo el mundo. Todo el mundo está en un Instituto y todo el mundo está con un ordenador en cada pupitre. Pero eso, ese proyecto tiene que avanzar, no me conformo solo con que el que no iba a la Escuela ahora vaya, porque si el que no iba a la Escuela y ahora va, sale de la Escuela, de la Formación Profesional, de la Universidad, con la misma actitud que salía su compañero de hace 30 años, es decir como demandante de empleo en estado puro, este proyecto político se ha quedado antiguo. Y no hemos conseguido nada, tendremos un demandante, un parado, pidiendo empleo con una mayor cualificación, pero al final no cambia nada entre el que no estudió y el que estudió no hay diferencias, uno pedía empleo y otro pide empleo. Y por eso ahora hay que hacer un proyecto político nuevo, y hay que renovar el proyecto y por eso hemos puesto un ordenador, para que ese muchacho, esa muchacha, cuando salga de nuestras aulas, no se convierta en un demandante de empleo como su padre o su abuelo, sino que tenga una visión del mundo distinta a través del ordenador, a través de Internet, que le permita decir "oiga, usted, Presidente, este es mi sueño, esta es mi imaginación" porque yo no creo que estemos en la Sociedad de la Información ya, estamos en la sociedad de la imaginación y que venga, y esto es lo que yo le he contado a Zapatero y esto es lo que tiene que hacer Zapatero en España y ayudar a que se haga en Extremadura. Y venga un joven y diga este es mi sueño, esta es mi idea, esto es lo que he pensado. Vamos a intentarlo, vamos a conseguirlo, vamos a pelear juntos. Para que tu no te conviertas en un demandante de empleo y te contraten 7 días al año. Sino que te crees tú tu propio empleo, que veas las posibilidades que tiene el mundo, que tiene la sociedad, que son enormes. Porque el mundo de hoy es un mundo globalizado y uno puede trabajar para un japonés, sin necesidad de marcharse a Japón. Esto lo entienden más los jóvenes que los mayores, porque como dice Felipe, los mayores tenemos cultura analógica y los jóvenes tienen cultura digital (risas), sí y ellos a nosotros nos cuesta trabajo mover un móvil, un teléfono móvil y ellos mueven el teléfono móvil con las teclas y hacen lo que les da la gana, diabluras, porque están acostumbrados a esa nueva sociedad y a ese nuevo mundo.

Lo que no saben todavía esos jóvenes es que ese teléfono móvil que tiene vale 2 euros, no vale nada,

porque ha cambiado el concepto de la economía. Cuando éramos muchachos nos enseñaban y todavía nos enseñan los del PP, porque no se han enterado de cómo cambia el mundo, que la escasez genera valor, que era lo que enseñan a los economistas. ¿Por qué el petróleo es caro? Porque es escaso. ¿Por qué el diamante es caro? Porque es escaso. ¿Por qué el oro es caro? Porque es escaso. Pues eso ya no existe, ya no sirve, cualquier joven lo sabe. Ahora lo que crea valor es la abundancia. Y cuando se creó el primer Fax hace 15 años, el Fax que tenía, el primer Fax que compró un español, le costó 600.000 pesetas, hoy te lo regalan. Pero ¿para qué servía ese Fax?, ¿qué valor tenía ese Fax?, ninguno, porque para comunicarse con un Fax, tiene que haber uno que tenga uno y otro que tenga otro. Como nada más que había uno no se podía comunicar con nadie. Luego ahí no valía nada por ser escaso, a medida que aparecieron millones y millones de Faxes, cuanto más Fax hay, más vale el mío, me puedo comunicar con más gente. Y con el teléfono móvil pasa lo mismo. Si yo tengo un móvil que no cuesta una peseta, que te lo regalan con una revista, cuanto más millones de gente haya con teléfonos móviles, más vale el mío, más valor tiene, menos precio, pero más valor tiene, me puedo comunicar con más gente. Y entonces la pregunta es, si eso vale tan poco dinero, si eso cuesta tan poco dinero ¿cuál es el secreto?. El secreto es, y lo sabe cualquier joven, es que ese teléfono móvil tiene una tarjetita así metida, que vale 0,3 euros, nada 4 pesetas, ¿qué es lo que tiene esa tarjeta para que sea tan importante? Lo que tiene ahí metido es inteligencia, que la puede meter cualquiera, cualquiera.

Cuando la revolución industrial nosotros no estuvimos porque había que tener puerto de mar, minas de carbón, fábricas de acero, nosotros no teníamos nada. Y ahora ¿qué hay que tener? inteligencia ¿tenemos inteligencia los extremeños? Como el que más. No digo que más, pero como el que más sí. ¿Por qué los jóvenes y los mayores decimos este teléfono ya no vale? ¿cómo que no vale si está nuevo? No, porque ha salido otro que en lugar de 20 servicios te da 38 y ¿qué es ese servicio? A un tío que se la ha ocurrido meter en esa tarjeta unos impulsos eléctricos consecuencia de su inteligencia, de su sueño, de su imaginación y con eso se forra y con eso crea empleo y con eso monta una empresa. Ese es el secreto. Y ¿lo podemos hacer? Sí. Y eso es lo que yo quiero hacer de nuestras Escuelas y de nuestros Institutos. Y el PP no lo entiende y nos lleva a debates falsos. Ahora se está discutiendo si la

religión si, si la religión no en las Escuelas. Me da igual. Porque ese no es un problema educativo y de formación de nuestros jóvenes para el futuro. Saldrán alumnos ateos o alumnos católicos, pero saldrán ateos y católicos pidiendo un empleo, si no somos capaces de aprovechar las nuevas oportunidades.

El discurso y el debate de la educación no es ese. Es intentar que salga la gente sabiendo que se enfrenta a un mundo que no tiene nada que ver con el mundo que nosotros vivimos hace 25 o 30 años. Ese es el reto. Y eso es lo que no son capaces de comprender los del PP y eso es lo que comprende José Luis Rodríguez Zapatero y ese es el gran proyecto de que la juventud sea capaz de aprovechar el mundo nuevo y sea capaz de escribir una página de la historia, sino, será una generación perdida, perdida. Y cuando tengan 50 años no sabrán qué contar. Hay una serie en Televisión que se llama "Cuéntame". Fíjense, aunque es muy edulcorada, es decir allí se actuaba de otra forma, más dura y cuando había manifestaciones, había más palos de los que aparecen en la televisión y te detenían y te llevaban a la Comisaría, etc. nadie se preocupaba por ti. Era más dura. Pero en fin, permite hacerse una idea de lo que hicimos la generación anterior y podemos contar el Mayo francés, la Revolución de los Claveles de Portugal, la transición, la Constitución, García Márquez, en fin, cantidad de cosas. Unos estuvieron en primera línea y otros en segunda, pero hoy a cualquiera de mi edad, de 56 años, se le pregunta ¿su generación qué hizo? Y dice, todo esto. A un chaval de 25 años, de 30 años, dentro de 25 ó 30 años se le pregunta ¿su generación qué hizo? Y, o toma las riendas de verdad, o no sabrá qué decir, o no sabrá que decir. Y yo creo que hay una oportunidad enorme para esta generación. Que es que dentro de 25 años le puedan contar a sus hijos, nosotros los jóvenes que teníamos 25 ó 30 años en el año 2004, fuimos la generación que echó al PP del Gobierno y les dio a España un nuevo impulso (aplausos), un nuevo impulso de cambio, de modernización, de seguir avanzando y de quitarnos de en medio de una España antigua, que sigue conduciéndose como si no hubiera pasado nada entre nosotros y entre nosotros están pasando muchas cosas.

Alguno podrá decir, oiga y de mí ¿qué dice usted? Que yo no soy joven. No, yo doy por supuesto, lo ha dicho Marisol, que nosotros no vamos aquí ahora a defendernos de los ataques de Rajoy diciendo los socialistas cuando lleguen las pensiones podrán estar en

peligro. Oiga usted, yo de esas cosas no discuto, porque yo no estoy dispuesto a rebatir cosas que la gente de mi tierra sabe que son falsas. Es decir ¿quién puso pensiones no contributivas en este país? Los socialistas, los socialistas (aplausos) por lo tanto ¿a quién le van a contar que los que fuimos los inventores de pensiones que no existían, ahora cuando llegemos las vamos a quitar? Si ese es nuestro hijo, si lo queremos porque lo parimos nosotros, si nosotros fuimos los que descubrimos, porque lo sufrimos, que había millones de hombres y mujeres en España que habían trabajado toda la vida y nadie había cotizado por ello. Los querían muchos en los cortijos, eran queridísimos, pero cuando tenían 65 años, a la mierda sin un duro que llevarse a la boca (aplausos). Y nosotros pusimos esas pensiones, por lo tanto, ya puede decir Rajoy misa, que no va a engañar a nadie. Y que ¿subiremos las pensiones?, pues claro, ¿no van a subir las pensiones? Siempre han subido, siempre. Cuando dicen por ahí en las encuestas "los mayores se inclinan a votar más al PP", digo será por ahí fuera, en Extremadura no. Porque yo no me imagino a una persona de 70, 80 años, hombre o mujer, votando al PP. No me lo imagino, porque estoy seguro, seguro, que por encima de lo que le pueda dar cada uno a su pensión, está la dignidad personal. Y una persona de 70, 80 años, sabiendo lo que pasó en esta tierra yo no me creo que vaya a votar al Partido Popular, no me lo creo. Es que me llevaría además un disgusto (aplausos), no me lo creo. Y estoy seguro que si Rajoy dijera "yo le doy 2 euros más que el PSOE", dirían yo voto a PSOE, que no es verdad por cierto. Nosotros vamos a dar más. Pero aunque fuera así, estoy seguro, porque la dignidad está por encima de cualquier otra circunstancia. Y yo no creo que mujeres de 80, 70 años, que estuvieron sufriendo lo que sufrieron y hombres que estuvieron sufriendo lo que sufrieron, teniendo que marcharse muchas veces a Alemania, a Francia, a Cataluña, etc., ahora se les olvide todo de golpe y digan vamos a votar al PP que nos garantiza las pensiones, no me lo creo. Bueno, yo me moría. Yo me moría, si eso ocurriera (risas), como me moriría cuando dicen "las mujeres qué votarán" digo yo no sé por ahí fuera, aquí PSOE. Seguro. Las mujeres aquí, a las que le fue mal, porque les fue muy mal y sufrieron mucho.

Yo he discutido con Pujol mucho, ahora que ya se ha ido, puedo decirlo, mucho. Cuando Pujol me decía, oiga señor Ibarra, es que a nosotros no nos dejaban hablar catalán durante el franquismo. Digo, pues estuvo muy mal y

yo peleé para que ustedes pudieran hablar catalán. Y cuando estaba yo por ahí fuera, estaba haciendo manifestaciones para que ustedes pudieran hablar catalán. La diferencia es que usted nunca peleó para que nuestras madres y nosotros, sus hijos, pudiéramos hablar castellano con nuestros padres, por la sencilla razón de que no estaban con nosotros. Estaban en Alemania, estaban en Suiza y nadie peleó y nadie luchó (aplausos) para que nosotros pudiéramos hablar, para que nosotros pudiéramos hablar solo castellanos con ellos y teníamos que hablarlo con nuestra madre, que hacía de madre y de padre, de todo. Así que yo no creo que a esas mujeres se les haya olvidado. Y a la que le fue bien, por su condición de mujer, sé que va a ser solidaria con las otras mujeres y aquí el PP en ese sector no va a tener absolutamente ni un voto. Así que yo no hablo mucho de esas edades porque doy por supuesto que es que son gente convencida, decidida y que van a pelear para que el día 15 de marzo, el día 14 votando y el día 15, seamos capaces de hacer que ese sueño que yo tengo y que ese sueño que tienen muchos de ustedes, se convierta en una realidad. Estamos en las mejores condiciones, en las mejores condiciones para poder llevar adelante este proyecto (aplausos).

Ya han visto ustedes que a lo largo de la intervención ni me he preocupado de si Rajoy , yo en esta campaña no quiero ni oírlos, ya lo ha dicho Marisol, el otro día decía una Diputada, una candidata del PP por Badajoz, decía Rajoy tiene los ojos más bonitos que Zapatero, pues muy bien (risas) los tiene más bonito y a mí qué me importa si los tiene más bonitos o más feos. Me importa nada. Es verdad que a lo mejor los tiene más bonitos, pues muy bien, para él, pero que tiene que graduarse las gafas, sin duda. Porque cuando veía los hilillos de plastilina, lo que había era miles de toneladas de chapapote. A mí eso me da igual, ese no es mi problema (aplausos). Ese no es mi problema. Yo ni hablo del PP de aquí, porque estas no son Elecciones Autonómicas, estas son Elecciones Generales y estamos decidiendo no quien gobierna en Extremadura, que mal que les pese aquí voy a estar cuatro años, sino quien gobierna España para hacer posible una España distinta, una España moderna, una España donde todos seamos capaces de irnos del síndrome del agua fría que cada día se apodera más de nosotros.

¿Les explico lo del síndrome del agua fría que nos pasa a todos? Cuando metes el pie en el agua fría,

¡uf!, retiras el pie rápido de lo fría que está, pero al ratito, como ya no hay caliente, lo metes otra vez y ya está menos fría, y lo vuelves a meter otra vez y ya está templadita, pues mira se puede uno bañar porque ya está bien el agua. Y esto nos está pasando, lo ha contado muy bien Marisol. Nos han ido cada día metiéndonos en una falta de libertad y de democracia, que poco a poco, hoy una cosa, mañana otra, mañana otra y al final nos hemos acostumbrado a vivir en agua fría como si fuera caliente. Y nos cuentan todos los cuentos. El otro día Ana Botella, se equivocó de acto y en un acto con personas mayores pegó el mitin a favor del PP. Gallardón que era el organizador del Ayuntamiento de Madrid tuvo que decir rápidamente, oiga, este mitin lo paga el PP, los garbanzos de los viejos los paga el PP. Pero yo digo, si esa es la norma que empiecen por pagar todos los telediarios, porque los telediarios (aplausos), los telediarios se suponen que son servicios informativos para que nos informen de lo que pasa y cuando entra Urdaci, como le aplauden todos los del PP, se cree que está en un mitin del PP y lo que hace no es informar, sino es simplemente agrandar la figura de Rajoy y empequeñecer la figura de Zapatero.

Yo le he dicho a José Luis: José Luis te está pasando lo que pasa muchas veces en la vida real. Cuando hay algunas oposiciones y llega el opositor que ha estudiado con beca, que se ha ganado todo a pulso, que el hombre ha trabajado como el que más, que llega allí con una chaquetilla de segunda mano, una media corbata, si se ha podido poner, mal abrochada, y tal, y llega el hombre al examen. Pobrecito lo que tiene se lo ha ganado a pulso, como José Luis, que ganó un congreso a pulso. Y de pronto, aparece un gran coche y llega un niño a examinarse con el jamón en lugar de con el maletín (risas) y todo el mundo sospecha que va a ganar el del jamón, pero hay veces que las cosas ocurren al revés y gana el becario, el que se lo ha ganado todo a pulso, ese es Zapatero, ese es el que va a ganar las Elecciones, frente al niño del jamón, el que lo tiene todo, al que se lo han dado, el que no ha ganado nada (aplausos), el que no ha hecho nada. Creo que esto es lo que va a pasar, porque José Luis se lo ha ganado a pulso, ha tenido que pelear dentro del Partido, ha tenido que demostrar que es el mejor, y lo es. Rajoy no ha hecho nada. Estaba sentado un día y le dijo Aznar "tú" y aparece por ahí leyendo papeles, que no es capaz de dar una idea, todo lo lee, porque no tiene idea de nada, porque nunca le ha gustado siquiera esto. Si no le gusta liderar, si se le

nota a la cara, si se le ve que este no va para líder, que este siempre ha sido un segundón. Lo ha hecho bien, lo ha hecho regular, unas veces ha acertado, otras veces se ha equivocado. Es decir, yo veo a Gallardón y digo ese va para líder. Veo a Rato y digo ese va para líder. Pero veo a Rajoy y digo este no va para nada (risas). Este es un recomendado, un enchufado que le han dicho "tú ahí". Y está la pobre criatura de José Luis peleando, trabajando, ganando, discutiendo, con Bono, conmigo, con el otro, porque nosotros discutimos, porque para eso somos ciudadanos libres. Ahora una cosa es que yo discuta con José Luis para ver qué se hace en España, para que no caiga en manos de cuatro mangantes y para que pueda hacer lo que me ha prometido y otra cosa es que yo sea desleal.

En este partido siempre ha habido dos almas, siempre. Largocaballeristas, Prietistas; Guerristas, Renovadores. Siempre. Lo que no ha habido nunca es desleales y leales. Eso no lo ha habido nunca y yo soy leal a José Luis, hoy mañana y el día 15 (aplausos). Y lo que no estoy dispuesto es a que los que son enemigos viscerales del PSOE utilicen nuestra libertad para atacar a José Luis. Eso no se lo perdono. Y La Razón y el ABC y todos estos canallas no pueden utilizarme a mí para atacar a José Luis. A mí no me utilizan estas gentes, porque sé sus trucos y sus trampas y están todo el día hablando de España, de España, de España. ¿Cuáles son los dos periódicos, los dos, que más son antivascos y anticatalanes? Alguno no lo saben ustedes porque no lo han visto nunca, porque tienen tres ejemplares aquí en Extremadura, pero el más antivasco es el ABC y el más anticatalán es La Razón. Paradojas de la vida. El ABC que es más antivasco que nadie ¿cuál es su capital? ¿cuál es el dueño del dinero? Una empresa del País Vasco. Y La Razón que es más anticatalán que nadie ¿cuál es el dueño de La Razón? Una empresa catalana. ¿De qué habla esta gente? ¿Por qué quieren engañarnos? ¿Por qué quieren meternos en este lío? Si lo que se trata es de intentar que España sea una España unida de verdad pero que cada uno se sienta español como le dé la real gana. Que no seamos españoles uniformes y uniformados, que así fuimos durante 40 años y nos fue fatal. Que cada uno se sienta español como quiera (aplausos) incluso si quieren que digan que no quieren ser españoles, a mí me da igual. Condición, ¿usted está dispuesto a participar con sus recursos en el bien común? Si usted está dispuesto a participar, estupendo. Si no, tiene que haber un Presidente del Gobierno que le obligue a participar en el bien común, porque esta es la

España que hemos creado, la España de las Autonomías. Antes vivíamos en una casa única y había uno que mandaba y todos los demás a obedecer. Ahora no. Ahora vivimos en un bloque de vecinos con 17 viviendas, cada una es una Autonomía. Lo que tiene que hacer un Presidente del Gobierno no es echar a pelear un vecino con otro, y cada vecino con el Administrador. Lo que tiene que hacer un Presidente del Gobierno, es hacer que todos los miembros del bloque se lleven lo mejor posible y todos pongan dinero para pagar los gastos de escalera, para pagar los gastos de luz, para hacer posible que si en un piso va mal, el resto ayude a los miembros de ese piso para que eso sea una comunidad. Eso es España y eso es lo que no entiende Aznar, sencillamente porque nunca le gustó la Constitución y nunca le gustó el Estado de las Autonomías. Y tampoco le gusta Europa, porque España está formando parte de Europa y este tío gobierna como en los tiempos de Franco, cuando los europeos eran nuestros enemigos, los judíos masónicos marxistas, ¿se acuerdan los más mayores? A Europa y a los franceses ni acercarse. Nosotros a las órdenes de los americanos y eso es lo que ha hecho Aznar, ha roto todas las relaciones con Europa y está a las órdenes de los americanos, simplemente para meternos en la mentira y para que a él le den una medallita en el Congreso de los Diputados de Estados Unidos. Y nosotros, nosotros hemos luchado y peleado tantos años para ser como los europeos que ahora no podemos echar a perder una política de tanto tiempo aspirando, suspirando porque cuando vayamos a Europa podamos sacar pecho. Y mientras han gobernado los socialistas, yo iba a Europa y sacaba pecho y mi pasaporte español y todo el mundo decía: esta gente qué buena transición ha hecho, qué buen país han construido. Y ahora vas a Europa, el otro día, el miércoles estuve en Bruselas, y dicen ¿a qué jugáis los españoles? ¿a qué estáis jugando? Todo el día a las órdenes de Estados Unidos ¿para qué? Para la mentira, para justificar los sueños Bush, para meternos en una guerra que tiene suerte Aznar. Esta guerra si llega a ser con soldados de reemplazo, es decir con la mili obligatoria, dura dos días la presencia de nuestro ejército allí, porque las madres y los padres de los soldados que iban a servir a la patria obligatoriamente, se hubieran puesto en pie y hubieran impedido que hoy se esté jugando la vida allí gente, simplemente en base en base de una mentira. Pero como son soldados profesionales, la mayoría de ellos que vienen de América, porque aquí no son capaces de reclutar a soldados, pues total como vienen de América, para eso se les paga. Para que vayan allí, para que este

señor tenga la grandeza de poder ir y vestirse de soldado, ya que cuando lo tuvo que hacer a los 20 años se escaqueó, se escaqueó y no sirvió a España, ni juró a la Bandera de España, cuando los demás, sí. Yo me chupé 15 meses de mili y sé lo que es saludar a la Bandera de España y jurar por ella. Este no, y como decía Marisol, ha puesto la de 300 metros en la Plaza de Colón. Cuando tuviste que jurar la Bandera te escaqueaste por estrecho de pecho, por pies planos, o por el jamón de turno, por el jamón (risas y aplausos). Así que ya está bien de rollos y ya está bien de cuentos.

Así que queridos amigos, queridas amigas, yo tengo un sueño, lo llevo soñando 21 años. Estoy en sus manos, en sus manos, si quieren que el sueño se haga realidad necesito que José Luis esté el día 15 como Presidente del Gobierno y entonces nos vamos a divertir, entonces nos vamos a reivindicar y entonces Extremadura hará por fin su sueño.

Ánimo, confío en Villanueva, confío en los extremeños. Gracias.